



Künten, 16. Oktober 2023

## Bericht der kleinen Ausfahrt ins WAGI-Museum Schlieren vom Sonntag, 15. Oktober 2023

Durch den Kontakt von Dieter Schmid zum WAGI-Museum in Schlieren, konnte FaBaM eine interessante Ausfahrt dorthin organisieren. Die Organisation mit den Kontaktpersonen des WAGI-Museums hat sehr gut funktioniert. Hilfsbereit und kooperativ wurde uns ein leckerer Brunch und ein geführter Besuch des Museums offeriert.

Nachdem es am Samstag noch kräftig und flächendeckend geregnet hat, konnten wir uns am Sonntag bei trockenem, aber ziemlich kühlem Wetter auf dem Parkplatz Cockpit Birrfeld zur letzten kleinen Ausfahrt der Saison 2023 besammeln. Bereits vor 10.00 Uhr trafen die ersten FaBaM Mitglieder mit ihren Preziosen ein und es wurden immer mehr Fahrzeuge. Schlussendlich standen über 30 Old- und Youngtimer für die kleine Ausfahrt bereit.

Nach einem kurzen Briefing setzte sich die eindrückliche Oldtimer-Kolonne in Bewegung. Durch Mellingen und durch das Reusstal fuhren wir bis nach Aristau, wo wir die Reuss in Richtung Ottenbach überquerten. Danach ging es nach Oberlunkhofen, wo wir via Arni, Aesch, Birmensdorf und Uitikon-Waldegg nach Schlieren ins WAGI-Museum fuhren.

Der Parkplatz wurde für den Sonntag geräumt, damit wir unsere Fahrzeuge bequem vor dem WAGI-Museum parkieren konnten. Bis alle Fahrzeuge abgestellt waren, hat es einen Moment gedauert und es gab an der Wagistrasse einen kleinen Rückstau.

Bei der Ankunft wurden wir mit einem von FaBaM offerierten Apéro empfangen und man konnte sich bei einem Gläschen Wein, Prosecco, Orangensaft oder Mineralwasser mit seinen FaBaM Freunden austauschen. Anschliessend wurde das Brunch-Buffet eröffnet. Die Kapazitätsgrenze des WAGI-Museums liegt bei 60 Personen. Mit 58 Teilnehmern haben wir haarscharf an dieser Kapazitätsgrenze gekratzt. Es war ein bisschen eng, schlussendlich haben aber alle Teilnehmer ein Plätzchen gefunden und konnten sich am reichhaltigen Buffet bedienen.

Beim geführten Besuch des WAGI-Museums wurden wir fachkundig über die Entstehung und die Entwicklung der eindrücklichen Industriegeschichte der Wagons Fabrik Schlieren informiert. Über 2500 Mitarbeiter waren zeitweise bei diesem Unternehmen tätig und ihre Wagons und Triebwagen wurden in ganz Europa eingesetzt. Interessant waren auch die Informationen zum Niedergang dieses für Schlieren und das ganze Zürcher Limmattal sehr wichtige Industrieunternehmen. Durch einen „unfriendly takeover“ durch ein noch immer erfolgreiches Schweizer Unternehmen im Kanton Luzern, wurde der Belegschaft im Jahr 1983 mitgeteilt, dass die WAGI innert 2 Jahren geschlossen wird und das grosse Areal verkauft werden soll. Schlussendlich wurde der Betrieb der WAGI in Schlieren im August 1985 eingestellt.

Es war eine gemütliche und interessante Ausfahrt, bei der das Zusammensein unter FaBaM Freunden rege gepflegt wurde. Schön zu sehen, dass so viele FaBaM Mitglieder an diesem Saison-Abschluss teilgenommen und ihn sichtlich genossen haben.

## Eckdaten

**Treffpunkt:** 10.15h Parkplatz Cockpit Birrfeld

**Afahrt:** Um 10.30h startet die kleine Ausfahrt zum WAGI-Museum in Schlieren.

**Fahrt:** Ca. 46 km durch das Reusstal via Melligen, Nesselbach, Fi-Gö, Bremgarten West, Althäusern, Aristau, Birri, Ottenbach, Jonen, Oberlunkhofen, Arni, Aesch, Birmensdorf, Uitikon-Waldegg, Uitikon Dorf, Schlieren-Zentrum, WAGI-Areal zum WAGI-Museum, Wagistrasse 15, 8952 Schlieren.  
Ankunft ca. 11.45h und es erwartet uns ein Apéro, ein gemütlicher Brunch und der geführte Besuch des interessanten WAGI-Museums.

## Die gefahrene Route

